



Almeyda en el Partido Socialista

Belomino Egueta

En el mes de agosto del presente año dejó de existir Clodomiro Almeyda, quien recibió en sus exequias el homenaje del mundo oficial, en un intento por secularizar su figura, hasta el punto de declararse duelo nacional. Fue despedido en el cementerio con una oración fúnebre por el Presidente de la República, Eduardo Frei Ruiz Tagle y el ejército en formación de linea disparó los consabidos 21 cañonazos. No es uno de los suyos, sino que se trata del mismo hombre, Canciller del Presidente Salvador Allende, contra quien se conspiró para derrocarlo del gobierno en 1973, se le despojó de su dignidad pública, se le arrestó y torturó, se le relegó a la Isla Dawson y, por último, se le expulsó del país. Es el mismo horriore que, en 1988, fue procesado por "violentista" y "terrorista", de nuevo relegado arbitrariamente a Chile Chico, por el "delito" de optar por el regreso a su patria. Este es un acto de pérplejidad y confusión en el Chile de los "jaguares".

Yo quiero, interpretando a muchos que fueron sus compañeros de lucha por tantos años, por un largo periodo histórico, rescatar su nombre de confusas compañías y presentar la imagen de su fantasía intelectual, opuesta a esa falsa realidad. Esta fantasía es la creación teórica y la lucha por grandes ideales, durante más de medio siglo, que compartieron miles de hombres, de revolucionarios, que murieron en la lucha o fueron asesinados por los discernidores de homenajes después de la vida,

pero que hasta hoy no son sujetos de justicia. Este rescate consiste en presentar a nuestro compañero, no como "santo de devoción" de sus enemigos, sino como un socialista, de la segunda generación de luchadores, después de Salvador Allende, Eugenio González y Raúl Ampuero, que hicieron diferencia en el pasado y proyectan el respeto en el presente. En este artículo me referiré a Clodomiro Almeyda en el Partido Socialista, con realismo, para extraer algunas conclusiones reflexivas, en medio de la crisis de la izquierda.

LOS INTELECTUALES Y EL SOCIALISMO

Clodomiro Almeyda pertenece a la generación de 1940 si consideramos el tiempo en que se asoma a la historia. Nacido en 1923, se incorporó a la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, en 1940, aproximándose después al PS. Es el periodo de la Segunda Guerra Mundial, con sus dramáticas consecuencias en todo el mundo. Forma parte de un grupo de estudiantes, en el que destaca conjuntamente con Felipe Herrera y Carlos Altamirano, que actúan como independientes de izquierda, pero que hacia 1945 se incorporaron al PS, pasando a desempeñar un papel significativo en las luchas de la izquierda. En este partido es notable la relación del movimiento obrero con los intelectuales en la lucha

Almeyda en el Partido Socialista [artículo] Belarmino Elgueta

Libros y documentos

AUTORÍA

Elgueta, Belarmino, 1921-2007

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Almeyda en el Partido Socialista [artículo] Belarmino Elgueta

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)